

CONSEJO DE MINISTROS 02-06-2017

El Gobierno reafirma su compromiso con el Acuerdo de París sobre el cambio climático

El Ejecutivo ha afirmado que la Unión Europea seguirá liderando la lucha contra el cambio climático a nivel mundial y que España estará en este liderazgo. Además, ha regulado las condiciones para la obtención de los títulos de Graduado en Educación Secundaria Obligatoria y Bachiller.

El Consejo de Ministros ha analizado un informe sobre el anuncio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de retirar a su país del Acuerdo de París sobre el cambio climático.

La ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina, ha manifestado que España se reafirma en la lucha contra el cambio climático: "Nos reafirmamos en beneficio del planeta, de las generaciones futuras, pero también de las presentes. La Unión Europea va a seguir liderando la lucha contra el cambio climático y España va a estar en ese liderazgo junto con nuestros socios europeos".

Tejerina ha precisado que el liderazgo abarca nuestro compromiso de reducción de gases de efecto invernadero y la ayuda financiera y técnica a los países en desarrollo para que implementen medidas, así como las alianzas con los socios comunitarios, con las empresas y con el conjunto de la sociedad.

La ministra ha subrayado que el "Acuerdo de París" está en vigor y es un "éxito de la comunidad internacional sin precedentes" porque reúne a 196 países en una causa común: "Es un acuerdo para proteger el medio ambiente, pero también es un acuerdo para fijar e impulsar un desarrollo económico de manera sostenible para todos".

García Tejerina ha añadido que es "un acuerdo que no tiene marcha atrás" y que no se puede renegociar, sino que hay que reafirmar tanto su objetivo -que la temperatura del planeta no supere los dos grados centígrados y, a ser posible, el grado y medio- como sus compromisos de financiación.

España, según ha explicado la ministra, cumplió con el Protocolo de Kioto 1, que abarcó el período 2008-2012, y "cumplirá el segundo periodo de compromiso, que se denomina Kioto 2, que va de 2013 hasta el año 2020". Además, "ya trabaja para cumplir el Acuerdo de París, que entrará en vigor en el año 2021 y cuyo primer hito de cumplimiento hay que alcanzarlo en 2030".

En este sentido, Tejerina ha destacado la "implicación personal" del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, quien estuvo en París y en las últimas cumbres sobre el clima y que la semana pasada inauguró en España las jornadas 'Juntos por el Clima'.

POSICIÓN DE ESTADOS UNIDOS

En opinión de la ministra, "es una mala noticia que Estados Unidos haya decidido retirarse del Acuerdo de París" porque ese país es responsable de entre el 14% y el 17% de las emisiones de gases de efecto invernadero, que son las que provocan el calentamiento global, lo que le convierte en el segundo país emisor.

Isabel García Tejerina ha recordado que ante las manifestaciones que el presidente estadounidense, Donald Trump, realizó en la Cumbre del G-7, los países miembros de la Unión Europea allí presentes (Alemania, Italia y Francia) gestaron una declaración para reafirmar su compromiso con el acuerdo, a la que España se ha adherido.

La titular de Agricultura ha explicado que el acuerdo contra el cambio climático es vinculante y prevé una revisión cada cinco años del estado de cumplimiento de los compromisos adoptados. Esas revisiones evalúan el impacto sobre el clima de la suma de las reducciones de emisión de gases de efecto invernadero. Si la reducción global no es suficiente, deben acordarse nuevas contribuciones de los países firmantes.

Titulaciones académicas

El Gobierno ha regulado las condiciones para la obtención de los títulos de Graduado en Educación Secundaria Obligatoria y de Bachillerato.

De esta manera da cumplimiento al Real Decreto Ley de 9 de diciembre de 2016 que establecía que las evaluaciones solo tendrían un carácter muestral y una finalidad diagnóstica, sin ningún efecto para la obtención de los títulos, hasta la entrada en vigor de la normativa que resulte del Pacto de Estado Social y Político por la Educación en el que se está trabajando en el Congreso.

El ministro de Educación, Cultura y Deporte y portavoz del Gobierno, Íñigo Méndez de Vigo, ha manifestado que "todas las comunidades autónomas conocían desde diciembre su contenido y las evaluaciones se están realizando con absoluta normalidad en toda España", de lo que el Ejecutivo se congratula.

Subvenciones a entidades de interés público

El Consejo de Ministros ha regulado la concesión de subvenciones directas a entidades para la realización de actividades de interés público, social y humanitario, por un importe conjunto de 2.534.100 euros.

Íñigo Méndez de Vigo ha concretado que las entidades beneficiarias son Cruz Roja Española, la UNED, la Conferencia Episcopal Española y la Comisión Islámica de España, la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) y Cáritas Española.

Residencia temporal de menores saharauis

El Gobierno ha aprobado el procedimiento para autorizar la residencia temporal de los menores y la estancia de los monitores, de origen saharauí, que se desplacen a España en el marco del Programa "Vacaciones en Paz 2017".

El portavoz del Ejecutivo ha avanzado que para 2017 está prevista la llegada de 4.793 menores, acompañados de 394 monitores, que serán acogidos en nuestro país durante dos meses.

Equipamiento museográfico

El Consejo de Ministros ha autorizado al Consejo de Patrimonio Nacional la contratación del suministro del equipamiento museográfico del Museo de las Colecciones Reales, por un valor estimado de más de 25 millones de euros.

Méndez de Vigo ha explicado que se trata de "un gran proyecto museístico" que se encuentra entre la Catedral de la Almudena y el Palacio Real de Madrid y que data de los años 90. La decisión tomada hoy, según ha dicho, "es un empujón para crear un nuevo gran museo en Madrid".

Apoyo a las candidaturas del Atlético de Madrid y del Sevilla

El Consejo de Ministros ha acordado apoyar las solicitudes presentadas por la Real Federación Española de Fútbol para que el estadio del Atlético de Madrid y el estadio del Sevilla FC sean en 2019 las sedes de las finales de la Champions y la Europa League, respectivamente. Méndez de Vigo ha manifestado que "el Gobierno ha hecho lo que tenía que hacer, que es posibilitar que se celebren en España estos dos acontecimientos importantes".

Por otra parte, el Gobierno ha aceptado la renuncia presentada el día 1 de junio por Manuel Moix Blázquez como fiscal jefe de la Fiscalía Especial contra la Corrupción y la Criminalidad Organizada.

Balance de la semana

Méndez de Vigo ha iniciado su valoración política de la semana expresando en nombre del Gobierno "la más enérgica condena por los nuevos crímenes de violencia de

género". La erradicación de "esta lacra", ha añadido, es una prioridad del Ejecutivo, como ya se recogía en los siete pactos de Estado que Mariano Rajoy propuso en la sesión de investidura y en los acuerdos alcanzados en la última Conferencia de Presidentes.

El portavoz ha recordado que el Congreso aprobó esta semana conceder una prórroga, hasta el próximo 16 de junio, a la Subcomisión del Pacto de Estado en materia de violencia de género para que concluya su trabajo.

Además, ha resaltado que el compromiso del Ejecutivo y de todas las fuerzas políticas queda reflejado en los Presupuestos Generales del Estado para 2017, que destinan 266 millones de euros a la lucha contra la violencia de género, un 25% más que el año anterior.

APROBACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS

Sobre las cuentas públicas, remitidas por el Congreso al Senado para continuar su tramitación parlamentaria, ha dicho que, en caso de que sean enmendadas en la Cámara Alta, su aprobación definitiva se espera para la última semana de junio.

A juicio del ministro, la aprobación de los Presupuestos en el Congreso constituye un "significativo hito político" porque constata la posibilidad de articular mayorías para resolver los problemas de los españoles, fortalece la estabilidad, consolida "la percepción de estar ante una legislatura larga", revaloriza el crédito institucional de España y confirma la capacidad del Gobierno para llegar a acuerdos.

Méndez de Vigo ha subrayado que estos Presupuestos amplían la oferta de empleo público, incrementan la financiación de las comunidades autónomas en más de 5.380 millones de euros -fundamentalmente, para la sanidad y la educación- y también dedican más recursos a la justicia, la lucha contra la pobreza infantil, la dependencia, el fomento del empleo, las becas, las pensiones, la I+D+i y la lucha contra el fraude.

CREACIÓN DE EMPLEO

Los Presupuestos de 2017, ha agregado, van a ser "un instrumento muy importante" para impulsar el crecimiento y la creación de empleo.

En relación con el mercado laboral, Méndez de Vigo ha expresado la satisfacción del Gobierno por los datos conocidos hoy sobre el paro registrado y la afiliación a la Seguridad Social. El portavoz ha destacado que el empleo lleva creciendo 40 meses consecutivos en todos los sectores y todas las comunidades autónomas y también entre los jóvenes y las mujeres, por lo que ha calificado el crecimiento económico de "intenso, sostenido y equilibrado".

AGENDA INTERNACIONAL

Respecto a la agenda internacional del presidente del Gobierno, el portavoz ha apuntado que la XXIX Cumbre Luso-Española, celebrada entre el lunes y el martes pasados, ha demostrado que dos ejecutivos de distinto signo político son capaces de dialogar y "encontrar soluciones que mejoran la calidad de vida de los ciudadanos".

Méndez de Vigo también se ha referido a la reunión que se produjo el pasado miércoles en La Moncloa entre Rajoy y Narendra Modi, primer ministro de la India, un país que ofrece a España oportunidades en muchos sectores, desde el turismo y las energías renovables al tratamiento de aguas y las infraestructuras.

COMPROMISO CON LA CONSTITUCIÓN

Por último, Íñigo Méndez de Vigo ha reiterado la oferta del Gobierno al presidente de la Generalitat de Cataluña, Carles Puigdemont, para dialogar sobre sus propuestas "donde está residenciada la soberanía nacional, el Congreso de los Diputados".

En referencia a la intervención de Mariano Rajoy en la XXXIII Reunión del Círculo de Economía en Sitges el pasado sábado, el portavoz ha señalado que el compromiso del Gobierno con el orden constitucional responde a un argumento tanto jurídico como político. Jurídico, ha dicho, "porque sin ley no hay democracia", y político porque

obedece al "compromiso de los demócratas con la Carta Magna, con la unidad territorial de su país, con el concepto de soberanía nacional y con los derechos y libertades públicas e individuales que la Constitución ampara".

Asuntos de actualidad

Preguntado por la opinión que le merecen al Ejecutivo las declaraciones del presidente de la Generalitat de Cataluña sobre el uso de la fuerza para oponerse a la celebración del referéndum independentista, el portavoz ha recalcado que el Gobierno confía en que "se imponga el sentido común" y que la fuerza que contempla el Ejecutivo "es la fuerza del Estado de Derecho, que es la que nos une a todos y es la más importante".

Sobre la moción de censura presentada en el Congreso de los Diputados por el grupo parlamentario de Unidos Podemos, Méndez de Vigo ha dicho que "respetando la legitimidad de los que la presentan, el Gobierno defiende que no hay razones políticas para presentarla" y, después de la aprobación de los Presupuestos en el Congreso, "menos".

Respecto a la crisis del Banco Popular, ha asegurado que no existe ninguna preocupación en el Gobierno, toda vez que, gracias a las reformas adoptadas, el sistema financiero español "es de los más sólidos de Europa", y ha recordado que se trata de una entidad privada que superó los test de estrés. "Vamos a esperar con tranquilidad el desarrollo de los acontecimientos", ha señalado.

A preguntas de los periodistas, y ante quienes han cuestionado la permanencia en el Gabinete del ministro Rafael Catalá, Méndez de Vigo ha expresado el respaldo del Ejecutivo al titular de Justicia: "Catalá ha respondido siempre en la Cámara; cumple sus funciones con el apoyo del presidente del Gobierno y de los ministros, el respaldo es unánime", ha manifestado.